
— Последний фильм с ва�
шим участием — "Слова и
музыка" Сергея Соловова,
римейк одноименной фран�
цузской ленты. Вы смотре�
ли фильм�оригинал с Кат�
рин Денев и Кристофером
Ламбертом в главных ро�
лях?

— Нет, и не смотрела наме
ренно: мне хотелось создать но
вый образ, мне нужна была моя
героиня, мой сюжет. Не то чтобы
я опасалась сделать чтото так,
как сделала Денев, — просто хо
тела застраховать себя даже от
возможности такого сравнения.
А вообще, как сказали мне люди,
которые видели французский
фильм, наши "Слова и музыка"
очень от него отличаются. У нас
получилась совершенно иная ис
тория. Я, кстати, не уверена, что
французскую картину посмотре
ло такое уж большое количество
отечественных зрителей. А те,
кто посмотрел, пусть сравнива
ют. Я никогда не боялась сравне
ний.

— Чем вас привлекла герои�
ня "Слов" — успешная 40�
летняя женщина�продюсер,
которая влюбилась в начи�
нающего 20�летнего музы�
канта?

— Я всегда с удовольствием
соглашалась сниматься в карти
нах, где есть любовь. Любовь,
сильные страсти — это моя тема.
Первое, что я спросила у режис
сера, прочитав сценарий: "Вы
что, с меня списывали?". В ответ
Соловов лишь улыбнулся. Пото
му что в характерах и биографиях
действительно коечто совпада
ет.

— Марго очень много дела�
ет для карьеры молодого
возлюбленного. Говорят, и
вы в свое время очень по�
могли Владимиру Кузьмину.

— Да, я действительно много
сделала для его карьеры. В мой
дом Кузьмин пришел с одной ги
тарой. Он как раз вернулся из
США после развода с американ
ской женой, чувствовал себя не
уверенно, был лишен оптимиз
ма... И я вместе с ним начала за
ниматься его имиджем, студия
ми, клипами...

— Вы никогда не рассказы�
ваете о причинах вашего
расставания.

— Это очень личное. И это
расставание для меня было со
пряжено с большим стрессом...
Единственное, что могу сказать:
ни о чем не жалею и рада за Во
лодю, у которого в дальнейшем
все сложилось хорошо. Я вообще
считаю, что самое трудное в
судьбе актера — иметь полно
ценную семью. Потому что если
личной жизни наша профессия
не мешает, то семейной... Далеко
не каждый человек способен по
нять и принять постоянные эмо
циональные всплески, которым
подвержены актеры. Если же та
кой человек тебе попадается —
это редкое счастье.

— Чего вы никогда не про�
щаете мужчинам?

— Предательства. Имею в ви
ду даже не измену — просто есть
такие жизненные моменты, когда
я обязательно должна чувство
вать в мужчине опору, должна

быть понастоящему уверена,
что ему можно довериться, поде
литься с ним всем. А если он не
может меня поддержать, это и
есть предательство.

— Правда, что имя своего
будущего ребенка вы вычи�
тали в газете?

— Гдето в 14—15 лет я увиде
ла фотографию в одной из волго
градских газет: мальчик в голу
бых джинсиках, беленькой руба
шечке и в подтяжках слизывает
мороженое у своего товарища. И
заявила: "Я такого же хочу!". 

Спустя несколько лет пришла
в гости со своим любимым и уви
дела мальчика почти в таких же
джинсиках и подтяжках. Его зва
ли Ян. Тогда я снова сказала: "Я
такого же хочу". — "Будет!" — по
обещал мне любимый. И уже в
животе мой ребенок стал назы
ваться Яном. 

Кстати, ту фотографию из вол
гоградской газеты храню до сих
пор.

— Судя по интервью, самые
трудные времена вам при�
шлось пережить в юности.

— После второго курса, когда
мне исполнилось 19, я ушла в де
крет и уехала к маме в Волгоград
— рожать. Потом осталась одна с
сыном: его отец не захотел обре
менять себя семьей.

— Значит, сына растить вам
пришлось одной?

— После окончания Школы
студии при МХАТ мы ездили по
стране с литературной компози
цией "Мастер и Маргарита", и я
неплохо зарабатывала. Но потом
получилось так, что я осталась
без работы. Вдвоем с маленьким
Яном мы ютились за шкафом, ко
торый перегораживал комнату в
коммунальной квартире. На вто

рой половине комнаты жил
отец Яна. До сих пор не могу
забыть, как однажды сын, вер
нувшись из детсада, сел пить
чай и попросил масла на хлеб.
А я сказала: "Нет масла".

Не было денег ни на что! Мне
иногда жить не хотелось. Но каж
дый раз, когда думалось: "Как
хорошо одним махом все обор
вать", удерживал девиз, усво
енный с детства: "Сталинград
так просто не сдается!". И я
успокаивала себя: все, что со
мной происходит, — случай
ность, эти трудности рано или
поздно закончатся, у меня по
явится работа в лучшем театре,
я стану известной актрисой.

— А потом, когда появилась
работа, стало проще?

— Только с одной стороны. По
тому что с другой — мой ребенок
постоянно был один. Его не с кем
было оставить, нам ведь никто не
помогал. Я сейчас думаю: будь у
меня возможность чтото испра
вить в прошлом, мне хотелось бы
исправить именно тот период на
шей жизни. Я бы ни на шаг, ни на
миг не отпускала сына от себя. Я
многое ему недодала, и он мне
постоянно маленьким снится...

Мой сын пошел в первый
класс без меня — меня не отпус
тили со съемок в Таллине. Мне
было невыносимо больно смот
реть на таллинских первоклашек,
которые шли, держа за руки сво
их мам. А потом, когда он стал
учиться, я, возвращаясь ночью
после спектакля, заставала его
уснувшим в школьной форме. Я
его переодевала, а утром будила
очень рано и заставляла делать
уроки. Какой ребенок мог это вы
держать?..

Но я не имела права отказы
ваться от ролей — нам нужны бы
ли деньги.

— Вы с первого раза посту�
пили в театральный?

— С моим поступлением целая
история получилась. На всех
школьных конкурсах и всех пио
нерских слетах я читала стихи и
даже призы получала. А посту
пать в театральный посоветовала
моя сестра Галя, работавшая ре
жиссером на Волгоградском те
левидении. Она дала мне отры
вок из О.Генри, с которым сама
когдато поступала. Я отправи
лась в Саратовское театральное
училище, куда меня, к сча
стью, не при

няли: комис
сии не понравилось, что на

экзамен я надела брюки, а не юб
ку, как велели. Я вернулась до
мой, в Волгоград, и начала гото
виться к экзаменам на филфак
МГУ. Но и в университет меня не
приняли, вернее, не приняли до
кументы, поскольку в них не хва
тало двух справок — из туберку
лезного и психоневрологическо
го диспансеров.

Я очень расстроилась и отпра
вилась на вокзал занимать оче
редь за билетами. А поскольку
тогда стояли по семьвосемь ча
сов, я, чтобы убить время, отпра
вилась в Щукинское училище.
Заняв очередь на прослушива
ние, вышла во двор и познакоми
лась с парнем, который предло
жил: "Слушай, пока мы тут ждем
очереди, успеем еще сбегать в
Школустудию МХАТ". И побежа
ли.

Абитуриентов там прослуши
вал Андрей Мягков, который пос
ле моего "выступления" строго
поинтересовался: "Что это вы так

плохо читаете?". Я честно при
зналась: "У меня документы в
университет не приняли, и оче
редь за билетом на Казанском
вокзале проходит". А он говорит:
"Никуда вы не поедете!". И мне
сразу выделили место в общежи
тии и допустили к экзаменам. 19
июля, в свой день рождения, я
увидела свою фамилию в списках
принятых. 

— В антрепризном спектак�
ле "Мастер и Маргарита" вы

играете Маргариту. Не
боялись браться за эту
роль?

— Поначалу боялась.
Прежде всего, изза
всех этих таинственных
историй, связанных с
различными постанов
ками романа. Видимо,
в романе и впрямь за
кодировано чтото та
кое, что человек пока
не в силах объяснить.

Да и роль Маргариты
сложная, требующая
особых психологичес
ких усилий...

Но потом я поняла,
что от таких ролей не
отказываются: ду
маю, любая женщина
— не только актриса
— хоть раз в жизни
хотела бы оказаться

на месте Маргариты.
Потому что любая жен
щина мечтает о той ве
ликой, настоящей
любви, которую дове
лось испытать герои
не Булгакова. Я вооб
ще считаю, что в этой
жизни нет ничего
важнее любви... И,
заметьте, в романе
об этом чувстве на

писано не так уж много. Но как
ярко!

— Вы нередко появляетесь в
сериалах. Многие артисты
утверждают, что участвуют
в них исключительно ради
денег.

— В таком заработке нет ниче
го постыдного. В любом случае
это работа, к которой я отношусь
профессионально. Конечно, в
производстве сериалов есть
свои изъяны. К примеру, не
сколько серьезных сцен снима
ются за один день, и то без репе
тиций. Качество при этом, безус
ловно, страдает. Но такова спе
цифика производства...

— Вам случалось отказы�
ваться от роли?

— Да, когда меня не устраивал
сценарий. Или режиссер… Ре
жиссер должен вызвать у меня
доверие, я должна понимать его
— только тогда смогу сделать
свою роль. 

По материалам 
информагентств.
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ВЕРА СОТНИКОВА:

Одна из самых красивых актрис российского кино Вера
Сотникова очень часто повторяет любимую цитату: 
"На свете счастья нет, но есть покой и воля"...

«НЕТ НИЧЕГО 
ВАЖНЕЕ ЛЮБВИ...»


